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Aos dezessete dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, às dez horas e trinta 

minutos, na Sala de Reuniões do Centro de Engenharias, Campus Leste, reuniu-se a 

assembleia do Conselho do Centro de Engenharias – CE, da Universidade Federal Rural do 

Semi-Árido – Ufersa, sob a presidência do Diretor de centro, Manoel Quirino da Silva 

Júnior. Estiveram presentes os membros: Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, Daianni 

Ariane da Costa Ferreira, Ednardo Pereira da Rocha, Joana Karolyni Cabral Peixoto, 

Marcelo Fonseca Higino, Mônica Rodrigues de Oliveira, Ricardo Henrique de Lima 

Leite, Ricardo Henrique Rocha de Carvalho, Saulo Tasso Araújo da Silva, Victor 

Wagner Freire de Azevedo, Wesley de Oliveira Santos e Zoroastro Torres Vilar. 

Participaram da reunião como ouvintes os docentes Blake Charles Diniz Marques, Edna 

Maria Mendes Aroucha e Kalyanne Keyly Pereira Gomes. Justificaram a ausência os 

seguintes representantes: Antônio Robson Gurgel, Humberto Dionísio de Andrade, 

Valder Adriano Gomes de Matos Rocha e Rudna Angélica Vieira do Vale. Depois de 

apresentadas, as justificativas foram aprovadas por unanimidade. Verificada a existência de 

quorum legal, o Diretor, Manoel Quirino da Silva Júnior, leu a seguinte pauta: Primeiro 

ponto – Apreciação e deliberação sobre as Atas da segunda e terceira Reuniões Ordinárias 

e da primeira Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Engenharias de dois mil e 

vinte e três; Segundo ponto – Posse das representantes do curso de Engenharia Química 

como novos membros do Conselho do Centro de Engenharias; Terceiro ponto – 

Apreciação e deliberação sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu: 

Especialização em Energias Renováveis – EAD; Quarto ponto – Outras ocorrências; 

Quinto ponto – Apreciação, deliberação e homologação sobre a Pauta do Consepe: Ponto 

um – Apreciação e deliberação sobre as atas da segunda e terceira reuniões ordinárias de 

dois mil e vinte e três; Ponto dois – Apreciação e deliberação sobre os calendários 

acadêmicos da graduação dos semestres letivos dois mil e vinte e três ponto um e dois mil 

e vinte e três ponto dois, encaminhados via memorando eletrônico de número cento e trinta 

e um do ano dois mil e vinte e três – Prograd; Ponto três – Apreciação sobre os 

calendários acadêmicos da graduação dos semestres letivos de dois mil e vinte e quatro 

ponto um, dois mil e vinte e quatro ponto dois, dois mil e vinte e cinco ponto um e dois mil 

e vinte e cinco ponto dois, encaminhados via memorando eletrônico de número cento e 

trinta e um de dois mil e vinte e três – Prograd; Ponto quatro – Apreciação e deliberação 

sobre os Programas Gerais de Componentes Curriculares (PGCC’s), encaminhados via 

memorando eletrônico de número cento e três de dois mil e vinte e três – Prograd; Ponto 

cinco – Apreciação e deliberação sobre o Relatório Institucional Consolidado dois mil e 

vinte e dois do Programa de Educação Tutorial (PET), enviado via memorando eletrônico 

de número cento e dois de dois mil e vinte e três – Prograd; Ponto seis – Apreciação e 

deliberação sobre solicitação de alteração de regime de carga horária do docente Antônio 

Erivando Xavier Junior; Ponto sete – Outras ocorrências. Após a leitura, o diretor do 

centro, Manoel Quirino da Silva Júnior, solicitou a inclusão de mais um ponto à pauta do 

Conselho do Centro de Engenharias: Apreciação e deliberação sobre pedido de alteração 
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de exercício da docente Edna Maria Mendes Aroucha para composição de força de 

trabalho, formulado pelo Ministério da Agricultura e Pecuária. Logo em seguida, a pauta 

foi posta em votação e aprovada por unanimidade, ficando, portanto, com o seguinte 

formato: Primeiro ponto – Apreciação e deliberação sobre as Atas da segunda e terceira 

Reuniões Ordinárias e da primeira Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de 

Engenharias de dois mil e vinte e três; Segundo ponto – Posse das representantes do 

curso de Engenharia Química como novos membros do Conselho do Centro de 

Engenharias; Terceiro ponto – Apreciação e deliberação sobre a criação do curso de 

pós-graduação lato sensu: Especialização em Energias Renováveis – EAD; Quarto 

ponto – Apreciação e deliberação sobre pedido de alteração de exercício da docente Edna 

Maria Mendes Aroucha para composição de força de trabalho, formulado pelo Ministério 

da Agricultura e Pecuária; Quinto ponto – Outras ocorrências; Sexto ponto – Apreciação, 

deliberação e homologação sobre a Pauta do Consepe. O primeiro ponto, referente à 

apreciação e deliberação sobre as Atas da segunda e terceira Reuniões Ordinárias e da 

primeira Reunião Extraordinária do Conselho do Centro de Engenharias de dois mil e vinte 

e três, foi aprovado por unanimidade. No segundo ponto, as coordenadoras eleitas do 

curso de Engenharia Química, Mônica Rodrigues de Oliveira e Kalyanne Keyly Pereira 

Gomes, foram apresentadas aos membros reunidos para compor o Conselho do Centro de 

Engenharias na representação do curso de Engenharia Química. O terceiro ponto, com 

relação à apreciação e deliberação sobre a criação do curso de Especialização em 

Energias Renováveis – EAD, foi colocado em discussão. O docente Ednardo Pereira da 

Rocha esclareceu que a proposta de criação do curso já havia sido aprovada na modalidade 

de ensino presencial e durante o funcionamento do curso surgiu a necessidade de 

oferecimento do curso de especialização na modalidade de ensino à distância. Na ocasião, 

os membros questionaram o relatório no campo que informa um valor de ressarcimento à 

Ufersa. Não sendo possível dirimir essa dúvida em tempo da reunião, o ponto foi colocado 

em votação e aprovado por unanimidade com a condicionante de que o coordenador do 

curso, o docente Fabrício José Nóbrega Cavalcante, encaminhe por e-mail todas as 

explicações acerca do questionamento levantado na reunião. No quarto ponto, referente à 

apreciação e deliberação sobre pedido de alteração de exercício da docente Edna Maria 

Mendes Aroucha formulado pelo Ministério da Agricultura e Pecuária, a chefe do Decam, 

a docente Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, explicou a todos que o atendimento ao 

pedido não trará prejuízo para o departamento ao qual a docente é lotada e lembrou que a 

movimentação será temporária, podendo, assim, a qualquer tempo, a docente retornar à 

Ufersa. O ponto foi aprovado com onze votos e uma abstenção. No quinto ponto, 

referente a outras ocorrências, o docente Wesley de Oliveira Santos, iniciou a sua fala 

agradecendo os votos confiados a ele por sua candidatura como representante do centro nas 

eleições para a escolha de membros do Consuni. Em seguida, o docente Ricardo 

Henrique de Lima Leite também agradeceu os votos a ele conferidos no mesmo pleito e 

parabenizou o trabalho da comissão eleitoral. Prosseguiu com sua fala afirmando o 

compromisso de aproximar os docentes do Centro de Engenharias aos temas discutidos nas 

reuniões do Consuni. O docente Zoroastro Torres Vilar comunicou que solicitará à 
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Prograd na próxima reunião do Consepe a formulação de um documento com instruções de 

como proceder com as reposições extras de avaliações para os alunos, como assegura a 

resolução de número dezoito do ano dois mil e vinte e três do Consepe. A docente Cybelle 

Barbosa e Lima Vasconcelos relembrou a todos que a publicação desse documento com 

orientações já havia sido assegurado pela própria Prograd em e-mail enviado no dia trinta e 

um de março de dois mil e vinte e três. A docente Joana Karolyni Cabral Peixoto sugeriu 

que, na próxima reunião do Consepe, fosse solicitado à Prograd o estabelecimento de 

prazos para as publicações de orientações das resoluções que forem elaboradas com o 

objetivo de regular atos na universidade. No sexto ponto, foi apresentado o ponto um da 

pauta do Consepe, que trata da apreciação e deliberação sobre as atas da segunda e terceira 

reuniões ordinárias de dois mil e vinte e três. Esse ponto foi aprovado por unanimidade. No 

ponto dois, referente à apreciação e deliberação sobre os calendários acadêmicos da 

graduação dos semestres letivos dois mil e vinte e três ponto um e dois mil e vinte e três 

ponto dois, foi aberta a discussão. Os chefes de departamento Zoroastro Torres Vilar e 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos apresentaram para o conselho as propostas 

aprovadas nas assembleias do Det e Decam. Após discussões, foi aprovada por 

unanimidade a seguinte proposta para o calendário do semestre letivo de dois mil e vinte e 

três, ponto um: início do semestre em vinte e um de junho de dois mil e vinte e três; 

término do semestre em vinte de outubro de dois mil e vinte e três; realização dos exames 

finais de vinte e um de outubro a vinte e oito de outubro de dois mil e vinte e três; 

consolidação até vinte e nove de outubro de dois mil e vinte e três. Após discussões, foi 

aprovada a seguinte proposta para o calendário do semestre letivo dois mil e vinte e três 

ponto dois: início do semestre em vinte de novembro de dois mil e vinte e três (aprovado 

por unanimidade); período de aulas de vinte de novembro a vinte e três de dezembro de 

dois mil e vinte e três (aprovado por unanimidade); retorno às aulas em vinte e dois de 

janeiro de dois mil e vinte e quatro (reprovado, obteve cinco votos); retorno às aulas em 

quinze de janeiro de dois mil e vinte e quatro (aprovado com sete votos); término do 

semestre em dez de abril de dois mil e vinte e quatro (aprovado por unanimidade); 

realização dos exames finais de onze de abril a dezessete de abril de dois mil e vinte e 

quatro (aprovado por unanimidade); consolidação em até dezenove de abril de dois mil e 

vinte e quatro (aprovado por unanimidade). Foi discutido também o início do semestre 

letivo de dois mil e vinte e quatro ponto um: início em treze de maio de dois mil e vinte e 

quatro (aprovado por unanimidade). No ponto três, a respeito da apreciação sobre os 

calendários acadêmicos da graduação dos semestres letivos de dois mil e vinte e quatro 

ponto um, dois mil e vinte e quatro ponto dois, dois mil e vinte e cinco ponto um e dois mil 

e vinte e cinco ponto dois, foi aprovada por unanimidade a proposta do Decam de deliberar 

sobre esses calendários em outra reunião ordinária do Consepe ainda neste ano de dois mil 

e vinte e três, após a definição e aprovação dos calendários dos semestres anteriores. O 

ponto quatro, com referência à apreciação e deliberação sobre os Programas Gerais de 

Componentes Curriculares (PGCC’s), foi aprovado por unanimidade. O ponto cinco, 

relacionado à apreciação e deliberação sobre o Relatório Institucional Consolidado dois 

mil e vinte e dois do Programa de Educação Tutorial (PET), foi aprovado por unanimidade. 
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O ponto seis, referente à apreciação e deliberação sobre solicitação de alteração de regime 

de carga horária do docente Antonio Erivando Xavier Junior, foi aprovado com uma 

abstenção. Não havendo mais nada a ser discutido, o diretor do Centro de Engenharias, 

Manoel Quirino da Silva Júnior, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a 

reunião às doze horas e dez minutos, e eu, Karla Jane Eyre da Cunha Bezerra Souza, 

secretária executiva do Centro de Engenharias, lavrei a presente ata que será assinada por 

mim e demais presentes, quando aprovada. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 

Diretor do Centro de Engenharias: 

Manoel Quirino da Silva Júnior _______________________________________________ 

Representantes das chefias dos departamentos acadêmicos: 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos___________________________________________ 

Zoroastro Torres Vilar_______________________________________________________ 

Representantes dos departamentos acadêmicos: 

Ricardo Henrique de Lima Leite_______________________________________________ 

Wesley de Oliveira Santos ___________________________________________________ 

Coordenadores dos cursos de graduação e de pós-graduação: 

Ednardo Pereira da Rocha____________________________________________________ 

Joana Karolyni Cabral Peixoto________________________________________________ 

Mônica Rodrigues de Oliveira________________________________________________ 

Ricardo Henrique Rocha de Carvalho___________________________________________ 

Saulo Tasso Araújo da Silva__________________________________________________ 

Victor Wagner Freire de Azevedo______________________________________________ 

Representante técnico-Administrativo do Centro de Engenharias: 

Daianni Ariane da Costa Ferreira ______________________________________________ 

Representante discente do Centro de Engenharias: 

Marcelo Fonseca Higino_____________________________________________________ 

Secretária Executiva do Centro de Engenharias: 

Karla Jane Eyre da Cunha Bezerra Souza _______________________________________ 


